

El *Constitucionalismo en el siglo XXI* (párrafos introductorios de libro próximo a publicarse)

Emprendo esta tarea como una aventura apasionante, como un largo viaje que empieza, según pretendo, en el principio de los tiempos del ser humano y quiere aterrizar en el siglo que corre ya en su segunda década. Quiero también barruntar el futuro normativo de la especie humana y particularmente de México.

Inicio con una pesquisa para rastrear las disposiciones sociales superiores, públicas, por las que se condujeron los primeros grupos humanos. Parto apoyado por estudios de Antropología Jurídica, de los tiempos más primitivos que la teoría nos permite percibir, para tratar de llegar hasta los más evolucionados. Estos conocimientos cuentan en nuestro tiempo contemporáneo, con una masa crítica de científicos y juristas en el mundo con una capacidad de comprensión amplia, que les permite entender cómo se dio ese proceso. Daré cuenta de algunas de sus teorías y argumentos que son a mi juicio muy relevantes.

(coeditado por Instituto de Investigaciones Jurídicas-UNAM, INEHRM y Senado de la República)